
О НАУКЕ - ИЗ ПЕРВЫХ РУК
ВРоссийском новом университете состоялась презентация газеты «В мире науки»

- приложения к одноименному журналу, русскоязычной версии Scientific
American. 

«В мире науки» - единственная ежемесячная научно-популярная газета, дающая
подробную информацию о важнейших событиях в этой области, а также статьи и ком-
ментарии известных ученых. Как сказал главный редактор профессор С. Капица, жур-
нал и газета, ориентированные на молодежь, - элементы системы, которая призвана
обеспечить инновационный путь развития страны. На презентации выступил также ми-
нистр образования и науки России А. Фурсенко. Он обратил внимание на ключевую
проблему - открытость своего ведомства перед обществом, которое и должно выдви-
гать свои требования. Но сегодня ситуация такова, что общество живет само по себе,
ограничивая внимание к науке и образованию лишь уплатой налогов. Между тем нуж-
но искать пути модернизации этой сферы, где практически каждый чем-то недоволен
- начиная от низкой зарплаты научных сотрудников до потери талантливых специали-
стов, которые предпочитают реализовывать свои возможности за рубежом. 

Евгений ЛЕОНИДОВ

В 2006 году на развитие предпри-
нимательства в сфере жилищно-
коммунального хозяйства в Москве
выделено 66,4 миллиона рублей. Об
этом в пятницу, 17 февраля, сооб-
щили в администрации столицы.

Из этих средств на кредиты и суб-
венции малым предприятиям, в том
числе управляющим компаниям и
индивидуальным предпринимате-
лям, занятым в ЖКХ, будет потраче-
но  35 миллионов рублей, на реали-
зацию программы переподготовки
и повышения квалификации кадров
планируется выделить 23,4 миллио-
на рублей. Еще 8 миллионов рублей
будут направлены на проведение те-
матических выставок, конкурсов,
конференций и круглых столов.
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Завершена подготовка специаль-
ного законопроекта «Об энергосбе-
режении в городе Москве». Об этом
в среду, 15 февраля, сообщили в ад-
министрации столицы.

Новый закон нацелен на обеспе-
чение эффективного использования
энергетических ресурсов при их про-
изводстве, транспортировке, хране-
нии и потреблении. В документе от-
мечается, что развитие производст-
ва альтернативных видов энергети-
ческих ресурсов должно привести к
замещению дорогих и дефицитных
энергоресурсов, а также обеспечить
снижение негативного воздействия
энергетики на окружающую природ-
ную среду. После того как этот закон
вступит в силу, в Москве будут уста-
новлены обоснованные лимиты
(нормативные показатели) потреб-
ления энергоресурсов. В пределах
этих лимитов, подчеркнуто в законо-
проекте, «потребители должны быть
гарантированно обеспечены энерге-
тическими ресурсами».

Также планируется еще одно но-
вовведение, связанное с электро-
энергетикой. В программу москов-
ских школ и других учреждений сре-
днего образования будет включен
новый предмет – «Основы энерго-
сбережения».

Экологической катастрофой едва не
обернулось ЧП, подобного которому,
пожалуй, не припомнят даже и старо-
жилы столицы. В четверг, 16 февраля,
на востоке Москвы около часа ночи
прямо на железнодорожных путях Ря-
занского направления произошел
взрыв одного из спецсоставов МЖД.
Грохот был такой, что окрестные жите-
ли решили: где-то совсем поблизости
приведено в действие мощное взрыв-
ное устройство. Его, к счастью, не бы-
ло. Взорвался вагон снегоуборочного
поезда, в котором находился бак с ди-
зельным топливом. Сразу после этого
состав загорелся.

Экспертная комиссия Госпожнадзо-
ра МЧС сейчас анализирует две глав-
ные версии этого ЧП. Первая – про-
изошло возгорание двигателя элект-
ровоза. Вторая – до крайности изно-
шенная электропроводка состава дала
искру, приведшую к масштабному по-
жару.

Впрочем, в ночь самого пожара
брандмейстерам было, конечно, не до
версий. Нужно было решать одну за-
дачу – как можно быстрее справиться
с последствиями ЧП, грозившего пре-
рвать движение поездов – пассажир-
ских и грузовых – на всем Рязанском
направлении МЖД, одном из самых
загруженных в столице.

Сейчас сгоревший поезд пребыва-
ет в депо. Ему предстоит серьезный
ремонт. МЖД подсчитывает убытки:
они весьма серьезные. К счастью, это
ЧП обошлось без человеческих
жертв.
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БЕРЕГИ ЭНЕРГИЮ
СМОЛОДУ

МАЛОМУ БИЗНЕСУ
ПОМОГУТ

ПОЕЗД ВЗОРВАЛСЯ
В ПОЛНОЧЬ

4
ЭКОНОМИКА ДОЛЖНА БЫТЬ НЕ «ЭКОНОМНОЙ», 
А ЭФФЕКТИВНОЙ: ТОГДА БУДЕТ У НАС 
И ЦЕЛЕБНЫЙ МЕД, И ХОРОШАЯ ОДЕЖДА, 
И СИЛЬНАЯ НАУКА

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Впрочем, с медовым квасом и веселя-
щей медовухой можно разобраться и без
чтения.  Однако сами пчеловоды в боль-
шинстве своем спиртным не увлекаются.
Даже если прежде кто и злоупотреблял,
то пчелы от этого отучают. Ученые разо-
брались, в чем тут дело: оказывается, мед
- антипод алкоголя, и если регулярно да-
вать пьянице ежедневно граммов по 100 -
150 (не спиртного, конечно, а меда), то со
временем он станет трезвенником. В
древности это тоже знали и использовали
мед против всякой отравы -  от змеиного
яда до наркотиков. Пчелиный продукт со
всем справляется, не зря же его издавна
ценили медики. Авиценна высказался так:
«Хочешь сохранить молодость - обяза-
тельно ешь мед». А можете и сами изго-
товить, к примеру, омолаживающий
«крем Клеопатры» на меду, если возьме-
те порошок алоэ, лепестки розы ну и еще
кое-что согласно рецепту.

Когда-то мед использовали даже вме-
сто холодильника: обмазывали им куски
мяса, клали в дупла деревьев, где оно
могло пролежать год, оставаясь свежим.
Сегодня эта технология горожанину не
нужна, ему важно другое: кто регулярно
употребляет мед, тот реже болеет. Пото-
му-то в школах Германии и Японии детям
дают этот продукт. Пчеловоды готовы
поддержать такой эксперимент и у нас:
почему бы не включить мед в школьное
меню? Слово за властями.

...Цены на ярмарке на любой карман -
от сотни рублей с небольшим до четырех-
сот за кило.  Стоит в одиночестве пчело-
вод с Дальнего Востока, у него мед самый
дорогой: на один только билет из Примо-
рья сколько  потрачено... А неподалеку -
гости с Горного Алтая. Цена у них сред-
няя, но выстроилась очередь. Почему?
Искушенный покупатель поясняет: мол,
чистые места, там от пасеки до города -
полтыщи километров.

Бдительная покупательница выясняет у
администратора, где можно проверить
здешний мед. Ей объясняют: на ярмарке
работает передвижная лаборатория Глав-
ного ветеринарного управления Москвы,
там ответят на все вопросы. Но дело еще
и в том, что хранить мед надо правильно,
это вам любой пчеловод скажет - напри-
мер, семья москвичей Никитиных, у кото-

рых своя пасека в Рязанской области. Они
участвуют во всех ярмарках, причем име-
ют не только дипломы за качество меда,
но и своих постоянных покупателей. Вале-
рия Михайловна просвещает: хранить мед
надо в плотно закрытой посуде или в ли-
повом бочонке. И не в холодильнике, а в
темном шкафу, при комнатной темпера-
туре. Причем не надо держать рядом ни-
чего пахучего, ведь мед впитывает запахи.

За последнее десятилетие производст-
во меда в России выросло втрое - в ос-
новном благодаря частникам. До былой
славы, конечно, далеко, но, как считает
президент Российского национального
союза пчеловодов Арнольд Бутов, резер-
вы еще огромные, десятикратные, и еже-
годно можно давать до миллиона тонн
сладкого продукта. Ведь у нас больше
трех тысяч диких медоносов, немалое
преимущество по сравнению с окульту-
ренной землей Европы. В килограмме на-
шего меда около сотни разных цветов, це-
лый букет лекарств.

Мы беседовали с Бутовым год назад,
но проблемы у него все те же. По-прежне-
му все решают чиновники, не советуясь с
теми, кого их решения касаются. В ре-
зультате из страны вывозят лучший воск,
а за рубежом зачем-то закупают некачест-
венный мед, мешая нашим пчеловодам. И
за все норовят взять деньги: поставишь
ульи в лесу - и с тебя же за это налог. За
что?  Ведь без пчел лес гибнет - нет опло-
дотворения растений, нет корма для птиц.
Да еще появляются вредные жуки, люди
их ловят, собирают в мешочки... Смешная
затея, считает Арнольд Георгиевич: тут на-
до, чтобы действовала биологическая це-
почка, а не бюрократическая.

...Все, что есть сегодня на прилавках
Манежа, каждый может оценить и сам -
бери, пробуй, в том числе и медовуху.

Заглянул на ярмарку и Николай Сли-
ченко, знаменитый певец тут не впервые.
Что его привлекает в этом натуральном
продукте? Народный артист был краток и
афористичен: «Хочется настоящего». А
кому ж не хочется-то? Ярмарка открыта
до 25-го, еще можно успеть. Пенсионерам
здесь скидки, участникам Великой Отече-
ственной - вдвойне. К тому же, как утвер-
ждает здешняя реклама, «цена забывает-
ся быстро, а качество помнят всегда».

И торгуйтесь - это же ярмарка.
Евгений КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

Бесформенная телогрейка и
серая спецовка – неизмен-
ные атрибуты работников

ЖКХ на протяжении десятиле-
тий. Но сегодня спецодежда за-
пестрела разноцветьем. Совре-
менные дизайнеры простую робу
превратили чуть ли не в ультра-
модный костюм. Парад таких на-
рядов прошел в культурно-вы-
ставочном центре «Сокольники»
в рамках 7-й Международной
выставки спецодежды и обуви
«Телогрейка-2006».

- Ой, девочки, я сантехника
люблю!

- А мне электрик больше нра-
вится! – раздавался за моей спи-
ной шепот зрительниц.

На выставке начался конкурс
«Дизайн специальной и корпора-
тивной одежды для Комплекса
городского хозяйства Москвы».
На подиуме дефилировали мо-
лодые люди в спецодежде, один
другого лучше.

- Пусть город зеленеет! – объ-
явили ведущие девиз очередной
коллекции.

Куртки и жилеты ярких сочных
цветов предназначались для лю-
дей, занимающихся озеленением
нашего города. Смотришь на мо-
дели – и словно жаркое летнее
солнце освещает все вокруг. На-
сыщенная цветовая гамма объе-
диняла все работы дизайнеров.
Сине-красная, желто-зеленая,
серебристо-черная униформы
сменяли друг друга.

Лица членов серьезного жю-
ри, в состав которого входили
представители департаментов и
унитарных предприятий город-
ского хозяйства, осветились
улыбками – на сцене появилась
девушка-электрик. В коротень-
ких красненьких шортиках, клет-
чатой бело-красной курточке и в

тон ей кепочке. На плече висела
дамская сумочка для необходи-
мых в работе инструментов.

Не встречала я женщин подоб-
ной профессии, но если бы пред-
ложили такую форму, сама бы
пошла переучиваться.

Не забыли модельеры и о пра-
ктичности. Погодные условия в
нашем городе непредсказуемы.
Облачишься с утра в теплый ком-
бинезон, а днем – жара. Поэтому
большая часть одежды продума-
на по принципу «легким движе-
нием руки...», то есть с отстеги-
вающимися элементами рукавов
и брюк.

Для зимнего сезона на смену
телогрейкам пришли модельные
утепленные куртки. А вот теплее

валенок до сих пор обуви не на-
шлось. Для уборщиков, которые
связаны с реагентами, разрабо-
таны специальные ботинки из за-
щитных материалов. Есть обувь с
металлическими или термопла-
стическими носками, утеплен-
ная, с регулируемыми голенища-
ми и мягким кантом.

- Только никто нам подобную
обувь не заказывает, - сокруша-
ется Владимир Орлов, заслужен-
ный работник текстильной и лег-
кой промышленности, менеджер
ЗАО «Парижская коммуна». – Не-
сколько лет назад обратился ко
мне представитель управы  рай-
она Китай-город. Ему понадоби-
лась обувь, которую не разъеда-
ют реагенты. Дал я ему пару на

пробу. Через неделю вернул всю
искореженной. Мы готовы были
изготовить модели из защитных
материалов, с учетом специфики
работы их сотрудников. Но ока-
залось, что ему не так уж много
нужно. А у нас технология такова,
что менее ста пар мы не произво-
дим. А других клиентов найти не
можем. Хотя проблемы у всех
одни и те же.

По словам Владимира Дмит-
риевича, на многих предприяти-
ях трудятся гастарбайтеры, и ра-
ботодатели не утруждают себя
заказом спецобуви. Ведь ино-
странные скромняги готовы хоть
в тапочках работать, лишь бы
платили.

- Вот и экономят хозяева, -
вздыхает собеседник.

Выход из ситуации подсказал
заместитель руководителя Де-

партамента жилищно-комму-
нального хозяйства и благоуст-
ройства города Михаил Рома-
нов.

- Впредь к подрядным органи-
зациям, победившим в тендере,
одним из наших требований ста-
нет достойная и, главное, безо-
пасная форма одежды, - сказал
он. - А какие производители им
по карману – их решение.

Сегодня мы живем во времена
жесткой конкуренции. И наде-
юсь, что интересы производите-
лей и потребителей совпадут. Так
хочется увидеть представленные
коллекции на наших улицах. Ведь
работники ЖКХ – это лицо горо-
да. Они повсюду. Стригут газоны,
убирают дороги, ремонтируют
трубопроводы. Они приходят в
наши дома, если, не дай бог, что-
то случится. И как здорово, когда
это не безликие люди в засален-
ных куртках. Поистине мода на
спецодежду должна получить
право на жизнь!

Ольга ПЕТРУСЕВА

Окончание. Начало на стр. 1

ТЕЛОГРЕЙКА ОТ КУТЮР

ЯРМАРКА 
СЕКРЕТОВ КЛЕОПАТРЫ

На состоявшемся 21 февраля в мэрии
города заседании московского пра-
вительства обсуждались, в частно-

сти, проблемы электроснабжения столицы.
Участвовавший в заседании техниче-

ский директор РАО «ЕЭС России» Борис
Вайнзихер признал: «Мы испытываем ост-
рую тревогу по поводу электроснабжения
только трех российских городов –
Санкт–Петербурга, Тюмени и Москвы. По
развитию энергетических мощностей в
столице мы опоздали на пять лет. Однако
мы намерены наверстать упущенное».

В самом деле, ситуация в сфере знер-
госнабжения Москвы на данный момент
просто удручающая. Столица стала энер-
годефицитным городом. Как отметил ру-
ководитель Департамента топливно-энер-
гетического хозяйства Москвы Всеволод
Плешивцев, износ столичных электро-
подстанций составляет не менее 50-70
процентов. Их реконструкция и модерни-
зация носит экстренный характер. Свыше
половины кабельных сетей города cлужат
уже более четверти века. Недавние моро-
зы город выдержал на пределе возмож-
ностей. Как отметил Всеволод Георгие-
вич, любое технологическое нарушение
могло перерасти в системную аварию, но
энергетики и коммунальные службы сра-
ботали весьма профессионально. Проб-
лема энергоснабжения требует принятия
исключительных и оперативных мер. Но-
вое строительство энергетических объек-
тов  - процесс достаточно длительный.
Меры следует принимать немедленно.
РАО «ЕЭС России» выступило с рядом
конструктивных предложений.

- Лед тронулся, - подводя итоги обсуж-
дения, отметил мэр столицы Юрий Луж-
ков. – Кажется, в РАО «ЕЭС России» поня-
ли необходимость реального решения
электроэнергетических проблем города.
Ведь надо просто спасать ситуацию, пока
такая возможность остается. Я поддержи-
ваю предложения РАО «ЕЭС России» и по-
лагаю, что при слаженной работе энерге-
тиков, городских и подмосковных властей
мы сумеем выйти из кризиса.

На заседании правительства также об-
суждались вопросы совершенствования

учета потребленных коммунальных ре-
сурсов (горячей и холодной воды, тепло-
вой энергии)  при помощи современных
приборов.

- Мы начинали эту работу, не имея ана-
литических данных, нормативных доку-
ментов, - сообщил первый заместитель
мэра в правительстве города, руководи-
тель Комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов. – Однако за два предыду-
щих года поставленную задачу мы в целом
выполнили. В 87 процентах московских
домов приборы учета уже установлены.
Проблема заключается в том, что в основ-
ном мы до сих пор используем ручной ре-
жим учета ресурсов, хотя во многих рай-
онах уже внедряют программы, позволя-
ющие этот учет автоматизировать.

Петр Аксенов отметил необходимость
ввода нормативов расхода горячей и хо-
лодной воды, с тем чтобы сверхнорма-
тивные расходы оплачивались  по более
высоким тарифам.
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ЧТОБЫ НЕ ПОГАСЛО...


